

► MEDICINA INTERNA

Los equipos multidisciplinares quirúrgicos logran mejores resultados

Redacción

En los últimos años la actividad quirúrgica está aumentando de forma importante. Sólo en España se realizaron 4.567.730 intervenciones quirúrgicas en el año 2008, lo que supone un incremento del 21,4% respecto a 2001. Según explica el doctor Jordi Casademont,

miembro de la Sociedad Española de Medicina Interna, este incremento se debe a varios factores.

“Por una parte –señala– el gran avance de las técnicas y procedimientos quirúrgicos y anestésicos hace que sea factible operar en la actualidad a casi cualquier paciente”. Debido al envejecimiento de la población están aumentando las

intervenciones en enfermos más complejos, de más edad y con mayor comorbilidad, lo que genera dificultades crecientes a los especialistas quirúrgicos. A esta situación hay que añadir que los servicios quirúrgicos con frecuencia tienen una organización asistencial que, probablemente, facilita un buen rendimiento desde el



ARCHIVO

Jordi Casademont.

punto de vista del número de intervenciones realizadas, pero que, en muchos casos, impide un seguimiento diario del paciente. “Necesariamente, la atención médica del enfermo se verá deteriorada si cada día le visita un médico distinto. La superespecialización de los diversos cirujanos hace que, en ocasiones, existan problemas para el seguimiento de patologías, incluso quirúrgicas, que no están dentro de su área de capacitación específica, lo que acentúa aún más la dificultad para la visión global y control general del paciente”.